

Melilla

Calderón: "Es un orgullo y un honor ser el pregonero de la Semana Santa 2013"

La Agrupación de Cofradías de Melilla aprobó ayer por mayoría esta propuesta que fue presentada por El Rocío

Pilar Ortega / MELILLA

Francisco Javier Calderón Gallardo, presidente de la Asociación de Prensa de Melilla, será el pregonero de la Semana Santa 2013, según el acuerdo al que llegó ayer la Agrupación de Cofradías, que votó por mayoría la propuesta presentada por la cofradía de El Rocío.

En declaraciones a El Faro, nada más conocer la noticia, Calderón explicó que para él era un "orgullo y todo un honor" haber sido designado como pregonero de la Semana Santa de su ciudad, además de una "gran responsabilidad".

Aseguró que lleva años viendo a todos los anteriores pregoneros, "personas todas muy importantes, y para mí es un grandísimo honor tener el privilegio de poder codearme con gente tan solemne".

Recuerda, entre sus antecesores a Ángel Castro, Pepe Guerrero, Antonio Gutiérrez "que incluso lo fue por dos años" o al hermano de La Salle Miguel López Martínez.

No será el más joven de los pregoneros que ha tenido la Semana Santa melillense. Ese récord lo ocupa, de momento, el hermano de La Salle Miguel López.

El nombramiento le ha pillado por sorpresa, aunque confiesa que sí tenía en mente, algún día, "a lo mejor mucho más lejano", tener ese privilegio. "De hecho, llevo vinculado a la Semana Santa, no te voy a decir toda la vida, pero prácticamente".

Procede de una familia cofrade. Su abuelo lo era, su padre también lo es y él ocupa actualmente el cargo de capataz del trono de la virgen de la Soledad, de la Cofradía del Cristo de la Paz.

Pero sus inicios, como él mismo recuerda, fueron allá por los años 80, cuando se reanuda la Semana Santa melillense después de varios años sin celebrarse por decisión del Obispado de Málaga.

"Dentro de mi cofradía, la Soledad, he pasado por todos los puestos posibles, desde nazareno hasta hombre de trono o el del momento actual, que soy capataz", explicó Calderón.

También fue fundador, dentro de esta congregación, de la Junta Joven, "que nace por la inquietud de muchos jóvenes que deseábamos tener nuestro protagonismo y nuestras actividades propias".

Su vínculo con la Semana Santa, sin embargo, no se queda sólo ahí, si no que debido a su profesión, la de periodista, también ha mantenido una estrecha relación



Javier Calderón será el pregonero de la Semana Santa de Melilla 2013. ARCHIVO

COFRADE

“Dentro de mi cofradía, La Soledad, he pasado por todos los puestos posibles, desde nazareno a capataz de trono”

con esta tradición. Así, hace unos años, prácticamente en los inicios de El Faro, realizó el especial de Semana Santa. También fue copresentador del programa de Cableme TV sobre la semana de pasión hace cuatro años, y desde entonces está en RNE como presentador y director de "Tertulia Cofrade". En su medio, 'Infomelilla', gestiona desde 2008 unos videos en semi directo.

No le preocupa que su nombramiento pueda atribuirse al cargo que ocupa su padre, consejero de Seguridad Ciudadana. Dice que ya está un poco "acostumbrado" a que todos sus logros se le atribuyan por ser hijo de quien es. "No puedo hacer nada ante eso. Tendría que cambiar de apellido y desde luego no lo voy a hacer".

ANTECESORES

“Para mí es un grandísimo honor tener el privilegio de poder codearme con gente tan importante y solemne”

Además, señaló que la propuesta de su nombramiento "ni siquiera procede de mi cofradía, que quien lo hace es El Rocío y según me comunicaron en su día, uno de los motivos de mi elección era por mi cargo como presidente de la Asociación de la Prensa y así aportar algo más a la celebración del centenario de esta entidad que se celebra el año próximo".

Ahora queda confeccionar su pregón, "del que evidentemente todavía no tengo idea alguna", pero sí aseveró que tiene buenos maestros en los que fijarse. "Guardo muchos de los pregones de mis antecesores y voy a empezar a leerlos para ir buscando la inspiración. Incluso uno que realizó Carlos Herrera en la Semana Santa de Sevilla".

La UGR publica un libro de José Jaime Peláez sobre Fray Luis de Granada

Es un trabajo de la obra que realizó el místico granadino para ayudar a predicadores

El Faro / MELILLA

La Editorial Universidad de Granada (EUG) publica 'La Silva locorum de Fray Luis de Granada: estudio de la Prima classis', un trabajo realizado por el investigador José Jaime Peláez Berbel acerca de la obra que fue escrita por el místico granadino con la intención de ayudar a los predicadores en sus homilias.

El volumen, de cerca de 300 páginas, contiene 215 tablas y 105 gráficos con los que el autor recorre la obra que Fray Luis de Granada comenzó a escribir en 1535 y terminó en 1582, compendiando todas las anotaciones que sacaba de sus múltiples lecturas.

La 'Silva locorum' es una obra en la que Fray Luis de Granada sigue la misma manera de hacer que ya experimentara catorce años antes en 'Collectanea'; en ambas, el autor granadino pretendía el mismo objetivo: suministrar material a los predicadores para que pudieran componer sus homilias.

Según recoge Peláez, "la Silva se concibe como una especie de jardín por el que puede pasearse el predicador y cortar flores para adornar y enriquecer sus sermones; mas también apunta nuestro autor que de ella pueden sacar provecho todos los que deseen vivir piadosamente en Cristo".

Para el teólogo Álvaro Huerga, autor del prólogo de este libro, aunque esta es una obra casi desconocida, "tiene su valor en su singularidad y cabría incluso decir que fue su predilecta, ya que en principio la escribió para su uso personal, aunque acabó por ofrecerla a sus lectores".

La 'Silva locorum qui frequenter in concionibus occurrere solent' se publicó en Salamanca en 1585, en los talleres de los herederos de Matías Gast, en dos tomos. Iniciada en 1534 en Escalaceli, como florilegio o antología de "textos predicables" y en cuadernillos manuscritos fue creciendo año tras año, hasta que el dominico decidió por fin publicarla para servicio de los predicadores. Fue reimpresa varias veces, siempre en su texto latino.

La traducción al español es el resultado del riguroso e ingente trabajo realizado por José Jaime Peláez en este libro publicado por la Editorial Universidad de Granada.

Cultura anima a los pequeños a ver teatro con cuatro obras infantiles

Vuelve la campaña 'Un socio, un libro' y el carterero real a la Biblioteca Pública en diciembre

D.N. / MELILLA

La Consejería de Cultura organiza varias actividades para los meses de diciembre y enero con el objetivo de entretener y divertir a los más pequeños de la casa. Este año se ha programado un teatro infantil en el Kursaal para los días 22 y 23 de diciembre. Toda la familia tendrá la oportunidad de ver dos obras cada día llenas de música y humor de la mano de la compañía Pequeño Sastre. Además, la Biblioteca Pública organizará también varias actividades, como una exposición de Disney y un sorteo de premios por entregar las cartas a los Reyes Magos.

La consejera de Cultura, Simi Chocrón, destacó que las entradas para el teatro infantil tan sólo constarán tres euros y que se podrán adquirir tanto en taquilla como por Internet a partir de las 18:00 horas de esta tarde. El precio es bajo con la idea de que toda la familia pueda acudir a estos espectáculos teatrales, aseguró la titular de Cultura. El sábado 22 de diciembre escenificarán 'Brebaje' y 'El caballero pez' y el domingo 23, 'Donoso y la música' y 'Donoso y los duendes'.

Por otro lado, Chocrón presentó tres actividades que se desarrollarán en la Biblioteca Pública de la ciudad. La primera de ellas es la exposición dedicada a Disney, que se podrá ver del 14 de diciembre al 31 de enero. En esta muestra se expondrán libros, películas, objetos que ha adquirido la Biblioteca, así como una biografía del creador de esta compañía cinematográfica, Walt Disney.

Otra de las iniciativas de la Biblioteca será retomar la campaña 'Un socio, un libro'. Chocrón destacó que el número de socios que actualmente tiene esta entidad es bueno en comparación con el número de habitantes. No obstante, indicó que el objeto de esta campaña es seguir informando a los melillenses de los servicios de la Biblioteca y animarles a leer. Esta campaña estará vigente hasta el 5 de enero.

El carterero real es otra de las propuestas de la Biblioteca con la llegada de las fechas navideñas. Este envío de sus majestades los Reyes Magos estará del 14 de diciembre al 5 de enero recogiendo los mensajes de los niños melillenses. Chocrón indicó que los que entreguen el resumen de un libro o de un cuento con la carta participarán en un sorteo de varios premios.